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Bericht des AStAs 

zur Sitzung des Studierendenparlamentes am 10.06.2024 

AStA report for the meeting of the student parliament at 10.06.2024 

Liebe StuPa-Mitglieder, liebe Interessierte, 

hiermit erhaltet ihr den schriftlichen Bericht des AStAs zur ersten Sitzung des neu gewählten 
Studierendenparlaments. Zu jeder Sitzung legt der AStA einen schriftlichen Bericht über seine 
Tätigkeit seit der letzten Sitzung des Studierendenparlaments vor – dazu sind wir auch nach § 16 
Absatz 1 der Satzung der Studierendenschaft verpflichtet. Es berichten jeweils der AStA-Vorsitz 
(Sprecherin und stellvertretender Sprecher), die Finanzreferentin sowie die Referent*innen der 
weiteren fünf AStA-Referate. 

Fragen zum AStA-Bericht können mündlich im Tagesordnungspunkt „Berichte“ in der StuPa-Sitzung 
gestellt werden oder uns – vor allem bei ausführlicheren Fragen – gerne auch vorab per Mail 
gesendet werden. Dazu schreibt bei allgemeinen Fragen bitte eine Mail an vorsitz@asta.tu-
dortmund.de. Bei konkreten Fragen an einzelne AStA-Referate könnt ihr auch dem Referat direkt 
schreiben. Alle Mailadressen findet ihr auf unserer Homepage: https://asta-
dortmund.de/referentinnen/. 

Es berichten: 

Mitglied Position Team 

Sarah Toepfer Sprecherin Vorsitz 

Raphael Martin Stellv. Sprecher Vorsitz 

Annika Ricke Finanzreferentin Finanzen und Fachschaften 

Denise Brüßermann Referentin Presse & Öffentlichkeitsarbeit 

Leslie Jil Stracke Referentin Presse & Öffentlichkeitsarbeit 

Carla Eschen Referentin Hochschulpolitik und Lehre 

Alina Bähr Referentin Hochschulpolitik und Lehre 

Darius Weitekamp Referent Soziales, Diversität und Internationales 

Yasmin Sherif Referentin Soziales, Diversität und Internationales 

Laura Marklewitz Referentin Soziales, Diversität und Internationales 

Maxim Motragh Referent Nachhaltigkeit und Mobilität 

Melisa Baran Referentin Nachhaltigkeit und Mobilität 

Lara Witte Referentin Kultur 

Manie Sayasith Referentin Kultur 

mailto:vorsitz@asta.tu-dortmund.de
mailto:vorsitz@asta.tu-dortmund.de
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Vorsitz 

AG Machmissbrauch  

Die AG plant weiter ein Event zum Thema Machtmissbrauch. Es soll ein Forum stattfinden. Offiziell 
soll das Rektorat zu der Veranstaltung einladen.  
Bei der AG Machtmissbrauch handelt es sich um eine von der Hochschulleitung eingesetzte 
Arbeitsgruppe, in der sich mit der Verhinderung von Machtmissbrauch befasst wird. Es sind hier 
beispielsweise die Personalräte als Vertretung der Mitarbeiter*innen der TU Dortmund sowie der 
AStA als Vertretung der Studierenden eingebunden. 
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Protestcamp in Nachbarschaft zum Campus 

Am Montag, den 27. Mai, haben Studierende ein pro-palästinensisches Protestcamp hinter den 
Gebäuden der FH Dortmund an der Emil-Figge-Straße errichtet. Wir wurden vorab durch Herrn Prof. 
Bayer, dem Rektor, über die Anmeldung der von der Polizei genehmigten Versammlung informiert. 
Angemeldet wurde die Versammlung durch einen Studenten der FH Dortmund. 

Es wurde sich mit dem Rektorat darauf verständigt, Presseanfragen und weitere Anfragen 
gemeinsam zu beantworten und somit einheitlich zu kommunizieren. In Absprache mit dem 
Rektorat wurde insbesondere auf ein Statement zum Protestcamp verzichtet.  

Gespräch mit dem Geschäftsführer des Studierendenwerks 

Wir haben uns mit Burkhard Schwemin, dem kaufmännischen Geschäftsführer des 
Studierendenwerks, ausgetauscht. Thema war dabei der Umgang mit Mietforderungen von Seiten 
der Universität an das Studierendenwerk für Einrichtungen des Studierendenwerks in den Gebäuden 
der TU Dortmund. 

Diversity Day und AIDS-Testaktion 

Der AStA hat sich am Diversity Day der TU Dortmund beteiligt und einen eigenen Stand betreut. 
Außerdem wurde eine AIDS-Testaktion in den Räumlichkeiten des AStAs organisiert. 

Haus Dörstelmann  

Zusammen mit dem Team Kultur wurden noch einige Dinge für kleine Renovierungen in Haus D 
besorgt. Diese sollen noch bis zum Ende unserer Amtszeit stattfinden.  

Organisatorisches, Sonstiges  

Das Tagesgeschäft wurde von uns weitergeführt (E-Mails, Überweisungen, AStA-Dienste verteilen...).  

Der AStA hat sich am Diversity Day der TU Dortmund beteiligt und einen eigenen Stand betreut. 
Außerdem wurde eine AIDS-Testaktion in den Räumlichkeiten des AStAs organisiert. Derzeit planen 
wir zudem einen Gesundheitstag in Kooperation mit der Techniker-Krankenkasse und dem 
Studierendenwerk. 

Finanzen & Fachschaften 

Seit der letzten StuPa Sitzung habe ich an der Sitzung der ständigen Kommission des DoKoLLs 
teilgenommen. Dort ging es um die Verankerung der Bildung für nachhaltige Entwicklung im 
Lehramtsstudium. Außerdem wurden Arbeitskreise zu den Themen Nachhaltigkeit, 
Demokratiebildung und Überarbeitung des Praxissemsterberichts gegründet. Ich habe mich für die 
AK Nachhaltigkeit gemeldet. Zudem habe ich bei der Durchführung des Diversity Days und der HIV-
Testaktion geholfen. Ansonsten habe ich noch AStA Dienste übernommen und das Tagesgeschäft 
abgearbeitet. 



4 

Presse & Öffentlichkeit 

Nachhaltigkeitswoche 

Gemeinsam mit dem Nachhaltigkeitsbüro haben wir die Instagram-Inhalte für die 
Nachhaltigkeitswoche gestaltet. Dazu gehört einmal der Wochenplan in deutscher und englischer 
Ausführung, sowie Post mit drei Slides mit den Details zu jeder Veranstaltung, ebenfalls in beiden 
Sprachen. Diese werden als Kooperationspost vom Nachhaltigkeitsbüro und uns veröffentlicht. 
Darüber hinaus haben wir für die AStA Anzeige im Eingangsbereich des AStA Büros Folien für vom 
AStA geplante Veranstaltungen erstellt. Zur Nachhaltigkeitswoche und unseren Veranstaltungen 
haben wir auch Einträge in den Veranstaltungskalender auf unserer Website gemacht. 

Sonstiges 

Wie immer haben wir verschiedene Veranstaltungen beworben und Informationen geteilt. Wir 
haben den nächsten Schnitzkurs unseres Kultur Referats beworben und führen dort die 
Anmeldeliste. In Kooperation mit der Jungen GEW NRW haben wir die Veranstaltung FIT FÜRS REF 
beworben (diese hatten dafür die von ihnen zuerst gebuchten Litfaßsäulen für die StuPa Wahl zur 
Verfügung gestellt). Des Weiteren ging der Post für das Fest der Kulturen online, sowie die Werbung 
für die HIV-Testaktion vom 03.06. Ansonsten haben wir die Studierende über die Website sowie 
Instagram über Beratungsverschiebungen und -ausfälle informiert. 

Hochschulpolitik und Lehre 

Beratung 

Die Referentinnen haben einige Studierende, die Probleme mit Lehrenden hatten - teilweise in 
Zusammenarbeit mit dem Studienberater des AStAs - beraten.  

Übergabeprotokoll 

Die Referentinnen haben ein Übergabeprotokoll für die Übergabe an die neuen Referent*innen für 
Hochschulpolitik und Lehre, die im neuen Studierendenparlament gewählt werden, erstellt. 

Ticketrückerstattung 

Ein weiterer Grund für die Ticketrückerstattung wurde auf der Website hinzugefügt. Hierfür wurde 
ein barrierefreies Formular für den Antrag erstellt. 

Barrierefreie Website 

In Zusammenarbeit mit den Admins des AStAs wurde begonnen, einen Plan zu erstellen, wie die 
Website des AStAs barrierefrei gemacht werden kann. Hierfür wurde eine Liste mit den auf der 
Website genutzten Plug-ins erstellt. 

Raumbeschreibungen im Campus Portal 

Die Referentinnen haben dabei geholfen, eine verständliche Raumbeschreibung für Studierende mit 
Behinderung am Beispiel zweier Hörsäle zu erstellen. Dabei lag der Fokus auf Studierenden, die 
einen Rollstuhl nutzen (eine der Referentinnen nutzt selbst einen Rollstuhl).  
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Probleme bei der Wahl 

Die Referentinnen haben sich an verschiedene Stellen der Universität gewandt, da die E-Mail, in der 
der Link zur Wahl des Studierendenparlaments enthalten war und über eben diese anstehende Wahl 
informierte, nicht alle Studierenden erreicht hat und einige Studierende zu viele oder zu wenige 
Gremien wählen konnten. Sie setzen sich dafür ein, dass bei der nächsten Wahl diese Probleme nicht 
wieder auftauchen. 

Barrierefreie Protokollvorlagen 

Neben der schon bestehenden barrierefreien Vorlage in Word wurde eine weitere barrierefreie 
Vorlage für die Protokolle der AStA-Sitzungen in Pages erstellt. 

Soziales, Diversität und Internationales 

Diversity Day 

Das Team SDI hat beim Diversity Day schon mitgeplant und war auch Teil des AStA-Standes. Beim 
Austauschformat TalkTUs hat Darius eine der Moderationen übernommen.  

AIDS-Testaktion 

Wie jedes Semester hat der AStA mit der Dortmunder AIDS-Hilfe und dem Gesundheitsamt eine 
kostenlose AIDS-Testaktion durchgeführt. Die Aktion wurde durchschnittlich angenommen. Vor der 
nächsten Aktion im Dezember soll es noch einen Austausch geben, um noch mehr Studis zu 
erreichen.  

Dortmunder Stadtgespräch 

Der AStA wurde als Vertretung für die Studierendenschaft zum Dortmunder Stadtgespräch 
eingeladen und hat dort teilgenommen. Das Ganze ist ein Projekt der Stadt Dortmund zur 
Stadtentwicklung und was aus Sicht der Bevölkerung und von Steakholdern geändert werden soll.  

Kultur 

Tagesgeschäft 

Es wurde dem Tagesgeschäft in Form von Beantwortung von Mails, ableisten von Diensten, 
Verwaltung des Buchungssystems sowie der Teilnahme an Sitzungsterminen nachgegangen. 

Veranstaltungen 

Es haben zwei Veranstaltungen in Form von Schnitzkursen stattgefunden. Hierfür wurden 
Materialien besorgt. Eine kurzfristige Planung für einen Stand bei dem Sommerfest der TU ist im 
Gange. 

Renovierung Haus Dörstelmann 

Die Renovierung von Haus D schreitet voran (Gebäude am Südcampus, welches die Uni der 
Studierendenschaft für Veranstaltungen zur Verfügung stellt). Es wurde ein größerer Einkauf von 
Putzmaterialien getätigt. Streicharbeiten in dem Seminarhaus haben begonnen.  
Es wurde eine Bestellung von Schrauben, welche an den Stühlen in Haus D ausgetauscht werden 
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müssen, aufgegeben. Das Austauschen der Schrauben erfolgt zeitnah. 
Es wird an einem Konzept / Übergabeprotokoll gearbeitet, um die allgemeine Nutzung des 
Seminarhauses zu verbessern. 

Nachhaltigkeit und Mobilität 

Nachhaltigkeitswoche 

Für die Nachhaltigkeitswoche haben sich die Referate Nachhaltigkeit und Öffentlichkeit getroffen. Es 
wurde sich bezüglich der Werbung auf den Social Media Plattformen ausgetauscht und besprochen. 
Die Plakate für die Litfaßsäulen wurden vom AStA online bestellt. Außerdem wurde ein Schichtplan 
für den Markt der Nachhaltigkeit erstellt und die Schichten verteilt. Das Referat verwaltet die 
Anmeldungen für die Workshops, bestellt die benötigten Materialien, und ist im Austausch mit den 
Workshopleitern und Veranstaltern.  

AIDS-Testaktion  

Wir waren unterstützend bei der AIDS-Testaktion anwesend. 

Flohmarkt  

Für den Campus Flohmarkt vor dem EF 50, sind wir weiterhin im Austausch mit dem Dezernat 6. Das 
vorhergesehene Veranstaltungsdatum ist bereits belegt, daher wird momentan nach einem neuen 
passenden Tag gesucht. Außerdem wurde bereits ein Tischplan für die Außenanlage erstellt. 
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Chair 

AG abuse of power  

The WG is also planning an event on the topic of abuse of power. A forum is to take place. The 
Rectorate will officially invite people to the event.    

The Abuse of Power Working Group is a working group set up by the university management to deal 
with the prevention of abuse of power. For example, the staff councils representing the employees 
of TU Dortmund University and the AStA representing the students are involved. 

Protest camp in the neighbourhood of the campus 

On Monday 27 May, students set up a pro-Palestinian protest camp behind the buildings of 
Dortmund University of Applied Sciences and Arts on Emil-Figge-Straße. We were informed in 
advance by Prof. Bayer, the Rector, about the registration of the assembly, which had been 
authorised by the police. The assembly was registered by a student of the FH Dortmund. 

It was agreed with the Rectorate that press enquiries and other enquiries would be answered jointly 
and thus communicated in a standardised manner. In agreement with the Rectorate, a statement on 
the protest camp in particular was omitted.  

Conversation with the managing director of the Studierendenwerk 

We spoke with Burkhard Schwemin, the commercial director of the Studierendenwerk. The topic 
was the handling of rent demands from the university to the Studierendenwerk for facilities of the 
Studierendenwerk in the buildings of TU Dortmund University. 

Diversity Day and AIDS test campaign 

The AStA took part in TU Dortmund University's Diversity Day and organised its own stand. In 
addition, an AIDS test campaign was organised on the AStA premises. 
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House Dörstelmann  

Together with the culture team, we organised a few things for small renovations in House D. These 
are to take place before the end of our term of office.  

Organisational matters 

We continued with our day-to-day business (e-mails, bank transfers, distributing AStA services...). 
The AStA took part in TU Dortmund University's Diversity Day and organised its own stand. In 
addition, an AIDS test campaign was organised on the premises of the AStA. We are also currently 
planning a health day in cooperation with the Techniker-Krankenkasse health insurance company 
and the student union. 

Finance & student councils 

Since the last StuPa meeting, I have taken part in the meeting of the DoKoLL's standing committee. 
It was about anchoring education for sustainable development in the teacher training program. 
Working groups were also set up on the topics of sustainability, democracy education and the 
revision of the practical semester report. I volunteered for the sustainability working group. I also 
helped with the organization of Diversity Day and the HIV test campaign. Apart from that, I took on 
AStA duties and dealt with day-to-day business. 

Public relations 

Sustainability Week 2024 

Together with the Sustainability Office we designed the Instagram content for the Sustainability 
Week. This incorporates the week schedule in German and Englisch, as well as posts with three slides 
for the details to each event, also in both languages. These are published as coorperation-posts by 
the Sustainability Office and us. Moreover, we created slides for our AStA events for the AStA 
monitor in the entrance of the AStA office. We also made entries for our events and the Sustanability 
Week in general on our website in the event calender. 

Others 

As always, we have advertised various events and shared information. We advertised the next 
carving course organised by our office for culture and entertainment and are maintaining the 
registration list. In cooeration with the Junge GEW NRW, we promoted the FIT FÜRS REF event (they 
had provided the advertising pillars they had first booked for the StuPa election). Furthermore, the 
post for the Festival of Cultures went online, as well as the advertisement for the HIV test campaign 
on 3 June. Otherwise, we informed students about consultation postponements and cancellations 
via the website and Instagram. 

Politics and Teaching Practices 

Counselling 

The counsellors have advised some students who had problems with lecturers - partly in cooperation 
with the student counsellor of the AStA. 
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Handover protocol 

The advisors have drawn up a handover protocol for the handover to the new advisors for university 
policy and teaching, who will be elected in the new student parliament. 

Ticket refund 

Another reason for ticket refunds has been added to the website. An accessible application form has 
been created for this purpose. 

Accessible website 

In cooperation with the admins of the AStA, a plan has been started to make the AStA website 
accessible. A list of the plug-ins used on the website was created for this purpose. 

Room descriptions in the CampusPortal 

The speakers helped to create a comprehensible room description for students with disabilities using 
the example of two lecture theatres. The focus was on students who use a wheelchair (one of the 
speakers uses a wheelchair herself). 

Problems with the election 

The speakers have contacted various departments at the university because the email containing 
the link to the student parliament election and informing them about this upcoming election did not 
reach all students and some students were able to vote for too many or too few committees. You 
are committed to ensuring that these problems do not occur again in the next election. 

Accessible protocol templates 

In addition to the existing accessible template in Word, another accessible template for the minutes 
of the AStA meetings was created in Pages. 

Social Issues, Diversity and International Issues 

Diversity Day 

The Generell Student Kommittee was involved in the Planing the Diversity Day and also took part 
also in the Diversity Market. Moreover Darius moderated some parts of TalkTUs.  

AIDS Test 

As every semester, the AStA organized a free AIDS test campaign with the Dortmund AIDS-Hilfe and 
the health department. The campaign was well received on average. Before the next campaign in 
December, there will be an exchange to reach even more students. 

Dortmunder City Talk  

The AStA was invited to the Dortmund City Talk as a representative of the student body and took 
part in it. The whole thing is a project of the city of Dortmund on urban development and what 
should be changed from the perspective of the population and steakholders. 
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Culture and entertainment 

Day-to-day business 

Day-to-day business was carried out in the form of answering emails, performing services, managing 
the booking system and attending meetings. 

Events 

Two events took place in the form of carving courses. Materials were acquired for these. Short-term 
planning for a stand at the TU summer festival is underway. 

Renovation of House D 

The renovation of House D is progressing. A major purchase of cleaning materials was made. Painting 
work has begun in the seminar house. An order was placed for screws that need to be replaced on 
the chairs in House D. The screws will be replaced as soon as possible. A concept / handover protocol 
is being worked on to improve the general use of the seminar house. 

Sustainability and mobility 

Sustainability Week 

The Sustainability and Public Affairs departments met for Sustainability Week. They exchanged ideas 
and discussed advertising on social media platforms. The posters for the advertising pillars were 
ordered online by the AStA. In addition, a shift schedule for the Sustainability Market was drawn up 
and the shifts distributed. The department manages the registrations for the workshops, orders the 
required materials and is in contact with the workshop leaders and organizers.  

AIDS test campaign 

We were present to support the AIDS test campaign.  

Flea market 

We are still in contact with Department 6 regarding the campus flea market in front of EF 50. The 
planned event date is already booked, so we are currently looking for a new suitable day. In addition, 
a table plan for the outdoor area has already been drawn up. 

 

 

 

 


